
匝瑳市公民館運営審議会会議録 

 

期日：平成２３年３月２４日（木） 

会場：八日市場公民館視聴覚室 

午後１時３０分開会 

 

出席者 

大木睦子委員 

山﨑貞幹委員 

狩野君子委員 

太田タツ子委員 

里見任夫委員 

岩﨑薫明委員 

須之内靖子委員 

平野良夫委員 

熱田治江委員 

（鈴木静子委員は欠席） 

江波戸寛教育長 

事務局 

江波戸保公民館長 

林幸雄副主幹 

 

 

（午後１時３０分） 

[江波戸館長] 

定刻になりましたので、公民館運営審議会を開会させていただく。事務局の紹介

と大震災により作業服での対応を教育長も含めてご了解願いたい。最初に江波戸

教育長からあいさつをお願いしたい。 

[教育長] 

皆さん大変お忙しい中、また、余震の続くところお集りいただき感謝申し上げる。



３月１１日発生した東北関東大震災について、地震と津波及び原子力発電所によ

る放射能の被害がこの地域にも及んできている。一番困っているのが飲料水の問

題で、八匝水道企業団でも検査をしている状況です。多古町では、水道の水源が

地下水であるので協力をお願いしている。匝瑳市は、幸いに大きな被害がなかっ

た。昨日は、福島から小学校に入りたいと２人見えまして、すぐに受け入れさせ

ていただいた。公民館では給水管が破損して水が吹き出ましたが、すぐ対応して

直してあります。他の社会体育施設では、のさかアリーナと八日市場ドームの一

部に被害がでています。市役所内は節電で暗い状態で勤務しています。寒い中で

はございますが、本日は、充分なるご審議をいただき、公民館の運営にお力添え

を願いたい。 

[江波戸館長] 

続いて審議会委員の皆さんに自己紹介をお願いしたい。 

審議会委員自己紹介する。 

[江波戸館長] 

続いて委員長と副委員長の選出ですが、公民館の設置及び管理に関する条例の１

３条２項で審議会委員の互選によるとなっている。 

[岩﨑委員] 

事務局で腹案があればお願いしたい。 

[江波戸館長] 

委員長に前副委員長の平野良夫さん、副委員長に長く委員を務めている山﨑貞幹

さんにお願いしてはいかがか。 

全員賛成 

以後、平野委員長が議長となって議事を進行した。 

 

[議長] 

本日の議題について、事務局より説明願いたい。 

 

議題 

（１）平成 22 年度事業報告について 

  ①利用実績について 



  ②主催事業報告について 

  ③公民館まつりについて 

 

事務局から説明後、質疑に入った。 

 

[狩野委員] 

公民館まつりは、例年２月の末で行っていたが、なぜ今回２月の５・６日の寒い

時に早めたのか。 

[事務局] 

日にちを早めたということですが、各講座を受講されている皆さんから講座は６

月から１月までで終了し、２月末ですと間があいてしまうという声があり、その

辺を尊重させていただいた。 

[狩野委員] 

高齢者が多いのに一番寒い時期に実施したのか。前のように月末に戻した方がい

いのではないか。 

[事務局] 

月末から月初めに変えたのは、間があいてしまうということと、もう一週ずらし

てもという考えはなかったわけではなかった。一週ずらすと建国記念日があり、

三連休になって皆さん出かけてしまい、公民館まつりに来ていただけなくなるの

ではないか懸念があって、最初の土日にした経過がある。 

[議長] 

公民館まつりの入場者はどの位であったか。 

[事務局] 

概ね３,８５０人位です。この数字は大変つかみづらくて、駐車場や部屋の込み具

合で推計している。天候がよかったので、昨年よりは多く来ていただいたのでは

ないか。 

[岩﨑委員] 

私も日にちの件で、狩野委員さんが言われたような事をある方から聞かれまして

今日の会議が終わったら報告することになっている。その方は諸行事があって、

日程の調整をするのに聞いてほしと頼まれた。 



[議長] 

公民館まつりは通年として日時を定めておいて、各団体も独自の事業をもってい

るので、早めに知らせておく必要がある。 

[事務局] 

次の議題につながってきますが、平成２３年度の事業計画についても２月初めの

実施で提案させていただく。それと、例年市の監査が月末に行われている事情が

ある。 

 

[議長] 

意見も出尽くしたようなので、決を採りたい。平成２２年度の事業報告について

賛成の方は拍手をお願いしたい。 

（全員の拍手あり） 

[議長] 

全員の賛成により平成２２年度事業報告は承認されました。 

 

（２）平成 23 年度事業計画(案)について 

  ①平成 23 年度基本方針(案)について 

  ②生涯学習講座計画について 

  ③寿大学計画について 

 

事務局から説明後、質疑に入った。 

 

[岩﨑委員] 

先程、日にちのことで話がありました。館長から３つの理由があるということで

したが、その話をすれば納得いただけると思う。折角２月の初めで今年スタート

したわけですから、それで定着させた方がいいと思う。 

[事務局] 

日程の定着ということですが、２月の初めの土日で実施するようにしたい。 

[狩野委員] 

公民館まつりを午後から見にきた人が、駐車場がなくて帰ってしまった人がいた



が何か策はないか。 

[事務局] 

駐車場の問題が一番頭の痛いところで、今年度も八日市場小学校を借りたのです

が、現在工事中であったが好意で２日間借りられた。敬愛高校も借りたが行事の

関係で日曜のみ１日借りた。一つのいい材料としては、隣の保健センターの駐車

場を利用できた。お願いができれば、実行委員さんの駐車を遠い所にしていただ

き、一般の来てくれる方を近い所に止められるようご協力いただけるとありがた

い。昨年度は天候も悪く路上駐車が多く、警察も回ってきて苦慮した。今年は電

柱に路上駐車をしないよう張り紙をさせていただいた。それと公民館の職員と野

栄の生涯学習室の職員にも２日間応援をお願いし、立っていただいて誘導をした。

駐車場問題は一番大きな課題である。２３年度においても、引き続き実行委員会

の皆さんにご協力をいただいて来年度の実行委員会のなかでも提言をしていきた

い。 

[狩野委員] 

実行委員会の会議の時に、駐車場の問題がでてこない。多くの人に見に来てほし

いので、きちっとしたものを出していただきたい。 

[議長] 

実行委員会の時にも、できるだけ来客者をもてなすという気持ちで、用事が済ん

だ方は八日市場小学校の駐車場に移動するという方針で、会議のなかでも出して

いくということでお願いする。 

[議長] 

意見も出尽くしたようなので、決を採りたい。平成２３年度の事業計画案に賛成

の方は拍手をお願いしたい。 

（全員の拍手あり） 

[議長] 

全員の賛成により平成２３年度事業計画案は承認されました。 

 

（３）その他 

[事務局] 

お願いを一点させていただきます。今回の東北関東大震災に際しての公民館の対



応ですが、３月１１日大震災以来、東京電力では節電の協力をということですが

市の施設はそれぞれ節電に努めなさいということで、本日寒い思いをさせて大変

恐縮です。また、照明についても最小限でということでございます。図書館・公

民館の通常の開館時間は午前９時から午後９時までですが、当分の間ということ

で今月末まで図書館・公民館は午後５時で閉館となっております。本日、対策本

部からの指示がございまして４月も継続するということでございます。ご不便を

おかけしますが、協力をお願いいたします。 

 

その後、山﨑委員から参考として、過去の大地震について説明あり。 

 

[議長] 

皆様のご協力に感謝申し上げ、審議会を閉会とさせていただく。 

 

午後２時３０分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


